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Перевыборы делегатских собраний. ПО С- С. С- Р*
С каждым годом делегатские 

собрания женщин приобретают 
все большее значение. Этjи со
брания стягивают к партии новые 
слои из толщи отсталых жен
ских масс и сколачивают новые 
кадры общественных работников. 
Какую важную роль играют со
брания у нас в области, об этом 
сказала закончившаяся конфе
ренция крестьянок.

Очередные задачи в области 
проведения режима экономии, 
дальнейшего укрепления смычки 
пролетариата с крестьянством, 
союза между деревенской бед
нотой и середняком и культур
но-экономического развития ко
ми народа могут быть легче и 
скорее осуществлены, если чис
ло общественниц-крестьянок бу
дет пасти, если как следует за
работают делегатские собра
ния.

В течение предстоящего ок
тября месяца проводятся у нас 
перевыборы делегатских собра
ний. В прошлые годы мы имели 
ряд недочетов по перевыборам. 
Наблюдались: отсутствие подго
товительной работы, малый про
цент участия крестьянок в пере
выборных собраниях, заочные 
выборы делегаток, отсутствие 
учета результатов кампании, 
совмещение кампании с перевы
борами советов. Эти недочеты 
должны быть учтены и недопу- 
щены в предстоящей работе.

Перевыборы проводятся по 
плану, утвержденному местной 
партийной ячейкой. Вообще, 
партийцы могут и должны все
мерно содействовать успеху пе
ревыборов. В числе подготови
тельной работы играет крупное 
значение устройство инструктив
ных совещаний командируемых. 
К каждому делегатскому собра
нию нужно прикрепить члена 
бюро ячейки, который отвечает 
за состояние и постановку ра
боты делегатского собрания.

Количество делегатских со
браний теперь достаточно. Нынче 
надо взять курс на углубление 
работы, улучшение ее качества. 
Необходимо строить работу так, 
чтобы заинтересовать крестьян
ку, дать ей понять всю пользу

собраний. Чем больше делегатки 
втянутся в практическую работу 
местных советов, кооперации, 
шкoj', сумеют здесь защитить 
интересы женщин, тем больше 
влияния окажут делегатские со
брания на нашу деревню.

В делегатские собрание сле
дует втягивать больше беднячек, 
также середнячек и из числа 
семейных. В состав собраний 
желательно допустить несколько 
старых делегаток. По линии вос
питательной работы делегатские 
собрания призваны полностью 
реализовать предложенную им 
новую программу. Практикант
ство же в учреждениях даст нуж
ные результаты только тогда, 
когда руководители учреждений 
и организаций пойдут всецело 
навстречу делегаткам, вовлекут 
их в практическую работу своего 
учреждения.

Проведенные недавно курсы 
волорганизаторов дают основа 
ние полагать, что в предстоящую 
зиму делегатские собрания даже 
в отдаленных ьoлocтяxjļ будут ра
ботать более оживленно. Нас 
очень радует то обстоятельство, 
что в рядах волорганизаторок 
мы имеем значительное коли
чество учительниц. С хорошо 
грамотными и политически раз
витыми руководителями наша 
коми женщина быстро зашагает 
вперед.

Скоро будут перевыборы 
кооперации и советов. В зтих 
органах коми крестьянка должна 
завоевать прочное место. Вот 
тут-то многое зависит от актив
ности делегатских собраний, от 
их серьезной подготовительной 
работы. Ш ирокое вовлечение 
женщины в общественную работу, 
в советское строительство есть 
большая политическая задача. 
Кто это нелон ял , тот безнадеж
но отстал, погряз в тину обы
вательщины. Вопросы охраны 
материнства, младенчества, улуч
шения, облегчения быта кресть
янки неразрывно связаны с раз
витием среди них обществен
ности. По этому руслу совет
ской общественности должны 
повести коми крестьянку наши 
делегатские собрания.

З а  ш с в ы н  М е ж о й
Договор между СССР и Литвой.

Д о г о в о р  подписан.
МОСКВА. 28 сентября в Москву прибыл глава литовско

го правительства, он же министр иностранных дел Литвы, 
Слежеввч. В тот же день подписан договор о ненападении и 
взаимном нейтралитете между С С С Р  и Литвой ТАСС.

Глава литовского правительства  в СССР.
Москва. 28 сентября глава литовского правительства 

Слежевич был принят Председателем Совета Народных Комис
саров Рыковым. ТАСС.

Борьба рабочих Англии.
Генеральный Совет протестует.

Лондон. Генеральный Совет английских профсоюзов вы
нес резолюцию, в которой протестует против провокационного 
вмешательства Англии в китайские дела. ТАСС.

В Совнаркоме  
РСФ СР .

Изменение правил использова
ния государственных земель

ных имуществ.
Постановлением Совнаркома 

исключена статья 18 правил „о 
порядке, условиях и сроках ис
пользования государственных 
земельных имуществ". Вместо 
этой статьи, введена 7 „о по
рядке взыскания платежей". По 
новому закону, взыскание аренд
ных платежей и пени по аренд
ным договорам за все виды го
сударственных земельных иму
ществ при уклонении арендато
ров от добровольной уплаты 
производится принудительно. 
Также производится взыскание 
платы и за самовольное пользо
вание государственным земель
ным имуществом.

Сроки и размер платы за 
пользование госземимуществом в 
этих случаях устанавливаются 
уездными, земельными отделами, 
губернскими земуправлениями и 
Наркомземом.

Земельные права уходящих 
из деревни.

Изменена ст. 17 земельного 
кодекса РСФСР.

По новому закону, в случае 
ухода на военную службу, при
зыва по мобилизации или выбо
ров на советские общественные 
должности отдельных членов хо
зяйства, приходящаяся на v x до- 

!лю часть земли сохраняется за 
1 хозяйством во все время службы. 

При отходе же на трудовые за
работки земля ушедшего сохра
няется за хозяйством на срок 
двух севооборотов, а при отсут
ствии правильного севооборота 
на србк 6 лет, считая со вре
мени отхода.

При возвращении ушедшего 
в хозяйство после этого срока 
он наделяется землей из земель
ного запаса, а при его отсутст
вии, наравне с прочими членами 
земельного общества при бли
жайшей разверстке земли.

Если кто-либо из членов дво
ра находится в учебном заведе
нии, его земля сохраняется за 
ним на все время обучения. При 
болезни и потому Долговремен
ном отсутствии члена двора он 
также не лишается причитаю
щейся ему земельной площади.

Это решение передано на ут
верждение Президиума ВЦИК.

О -

Рукописи принимаются четко написан
ные или отпечатанные на одной стороне 
листа. Анонимные корреспонденции редак
цией не рассматриваются. Рукописи не 
сохраняются.

П О Д П И С Н А Я  П Л А Т А :  
на месяц для граж дан . . 50 к.

„ учрежден. 1 р . —
ПЛАТА ЗА ОБЪЯВЛЕНИЯ: впереди и в 

средине тек с та — 50 к., позади текста—30 к., 
за строку петита, об утере документов—50 к. 
с каждого документа. Кроме того взимается 

местного сбора.

О

Сентябрь

з о
Четверг
1926 года.

Коми крестьянка!

Иди на перевыборы, выбирай своих лучших соседок 
в делегатские собрания.

Борьба
Запрещение повышать цены 

с 1 сентября
Президиум Моссовета издал 

постановление о запрещении по
вышать розничные цены с i  сен
тября текущего гöдa в государ
ственных и кооперативных ор
ганизациях и в акционерных об
ществах с преобладающим уча
стием государственного капита
ла.

Запрещено повышать цены 
на текстильные изделия, пище-вку 
совые товары, кожевенно-обув
ные и металлические изделия, 
лесотопливные июиликатно-хими- 
ческиё товары.

Все организации, торгующие 
в Москве и по губернии, если 
они повысили отпуйсные рознич
ные цены против цен на i  сен
тября, обязаны в течение двух 
дней пересмотреть все расценки 
и установить цены не выше су
ществовавших на x сентября.

Если изменение розничных 
цен вызывается необходимостью, 
то надо получить разрешение 
от московского губернского 
управления внешней торговли.

Виновные в нарушении этого 
постановления привлекаются к

за дешевый товар.
судебной ответственности по 141 
статье уголовного кодекса.
Кооперация плохо

снижает цены.
Правление Центросоюза за

слушало доклад о снижении цен 
в потребительской кооперации.

По неполным сведениям, в 
районных союзах цены снизи
лись на 4 с половиной процента. 
Слабее всего оказались резуль
таты в сельской кооперации. 
Задание Совета Т руда и Обо
роны и правления Центросоюза 
о снижении цен до ю  проц. вы
полнено на i  сентября менее 
чем на половину.

Правление Центросоюза' при
знало, что многие кооперативные 
организации не усвоили значения 
проводимой кампании по сниже
нию цен и не проявили доста
точной энергии и настойчивости. 
Местам предложено более энер
гично проводить эту работу, а 
ревизионные комиссии должны 
установить неослабное наблю
дение за снижением цен.

На заседании выработан ряд 
практических мер для усиления 
работы по этому вопросу.

Заседания английсиаго парламента.
Правительство добивается прорения чрезвычайныхполномочий.

Л о н д о н .  27 сентября открылась сессия обоих палат 
английского парламента, созванного с целью продления зако
на о чрезвычайных полномочиях правительства на один ме
сяц. Болдуин заявил, что правительство гетово еще в тече
ние короткого времени выступать в качестве посредника. 
Рибочие, сказал Болдуин, дошли до такого состояния, будь 
они в таком положении в начале забастовки, соглашение бы
ло бы возможным. Макдональд заявил: в настоящее время 
нет никаких признаков того, что горняки сдаются и ряды их 
расстроены. Черчилль заявил: у правительства совершенно 
нет намерения прибегнуть к временной национализации уголь
ных шахт. ТАСС.

С удьба  полярной 
экспедиции.

Около 2 месяцев тому 
назад из Ленинграда в Гыдан- 
скую тундру отправиласьсеверт 
ная экспедиция, под руковод
ством ученого А. И. Толмачева. 
В течение долгого времени от 
этой экспедиции, работавшей 
в непроходимых тундрах и 
болотах, не было никаких изве
стий. О судьбе экспедиции на
чали возникать различные опа
сения. Вчера в Академии Наук 
было получено от экспедиции 
сообщение, что участники ее 
дошли до радио-станции Диксон, 
находящейся за Полярным Кру
гом, в районе восточнее Енисея.
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По С о в е т с к о й  з е м л е
Красный флот за учебой-

Учебные занятия 
Балтийского флота.

В Финском заливе произ
водятся практические занятия 
Балтийского флота.

Суда разделены на отдель
ные отряды с особыми прак
тическими заданиями. Ночью 
море освещается прожекторами. 
Во время учебной атаки наши 
самолеты сбрасывали бомбы. В 
разведках участвовали гидро
самолеты, а в примерном учеб
ном бою были двинуты все ви
ды военно-морского оружия. 
Бой продолжался более трех 
часов.

Эти занятия имеют целью 
ежегодную проверку учебы на
ших красноармейцев.

Черноморский флот 
в Одессе.

Заканчивая учебное плава
ние, эскадра Черноморского 
флота прибыла в Одессу.

Намечено об‘единенное за
седание краснофлотцев и ком
сомольцев, где будет заслушан 
доклад о результатах учебы.
Рабочие предприняли экскур
сии для осмотра военных ко
раблей, а краснофлотцы посе
щают фабрики и заводы.

Эскадра проделала несколь
ко тяжелых переходов, но на
строение краснофлотцев отлич
ное.

Чествование Слежевича.
Москва. 28 сентября. 

В Наркоминделе в честь главы 
литовского правительства Сле
жевича был дан обед, на кото
ром Наркоминдел Чичерин от 
имени советского правитель
ства приветствовал гостя. Толь
ко что подписанный договор 
между СССР и Дитвой, сказал 
Чичерин, закрепляя существую
щую между обоими народами 
дружбу в то же время, не на
рушая законных интересов
третьих государств, имеет так
же своей целью содействие
упрочению мира в Европе, что
всегда составляло и составляет 
основу международной полити
ки советского правительства. 
Подписание договора даст тол- 
чек дальнейшему усилению 
экономических взаимоотноше
ний на основе имеющего быть 
заключенным в ближайшее вре
мя торгового договора. В за

ключение Чичерин провозгла
сил тост за процветание и бла
годенствие литовского народа. 
В ответной речи глава литов
ского правительства Слежевич 
благодарил советское прави
тельство за сердечный прием 
и подтвердил сказанное Чиче
риным по вопросу о содержа
нии подписанного договора.
Так как народы СССР и Лит
вы, сказал Слежевич, стремят
ся к основанному на мире
экономическому и культурно
му сотрудничеству, то я не
сомневаюсь, что за подписа
нием этого договора последует 
заключение торгового договора, 
каковым будет достигнуто пол
ное сотрудничество. От имени 
литовского народа и правитель
ства подымаю свой бокал за 
благоденствие и процветание 
народов СССР. ТАСС.

Когда закончится выдел лесов местно
го значения,

Работающий в управлении 
лесами Наркомзема член колле
гии Наркомзема тов. Е. И. Мар
ков сообщил следующие сведе
ния о ходе работ по передаче 
лесов крестьянству.

— По приблизительному под
счету крестьянству будет пере
дано примерно 2З.000.000 деся
тин лесов местного значения.

Работа по передаче лесов 
крестьянам в основном закончи
лась к i  января 1926 года. 
После этого на долю лесных ор
ганов выпала значительная ра
бота по разрешению споров 
между сельскими общеетвами- 
лесопользователями об отдель
ных участках. Таких споров на
копилось довольно много и это 
заняло немало времени. Затем 
передачу лесов тормозило и то 
обстоятельство, что многие губ- 
исполкомы должны были попол 
нить средства, выданные ими 
крестьянству на обследование 
лесов, отчего и задерживалась 
выдача документов на передавае
мые леса.

По постановлению последней 
сессии ВЦИК срок передачи ле
сов местного значения продол
жен с тех местностях, где не 
проведено землеустройство.

Так, Сибири дана отсрочка

для завершения передачи. Ос
новная работа там будет закон
чена к i  октября, но останется 
еще работа по выделу лесов и 
по их передаче в районах с не
законченным землеустройством.

Такими районами являются 
части бывших Енисейской и Ир
кутской губ. и Ойратская об
ласть. На Дальнем Востоке пе
редача по тем же причинам так
же задержится и, вероятно, за
кончится не ранее, чем через 5 
лет.

Помимо этих районов Сиби
ри и всей Дальневосточной об
ласти, передача лесов задержит
ся в Мурманской и Сев.-Двин- 
ской губернии и области Коми 
т.-е. на севере европейской части 
РСФСР.

Здесь передача будет итти 
также совместно с землеустрой
ством. В частности, область Ко
ми слабо заселена, пока не ну
ждается в лесах, и крестьяне по
лучают там лес особенно льгот
но, а часто и бесплатно из гое- 
лесфонда.

Т. Красин едет 
в Лондон.

Париж. Т. Красин 28 сен
тября выехал в Лондон. ТАСС.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь
В Hюбчиjvickoй зaбoдckoй ячейке ВКП (б).

Всех коммунистов в ячейке 
по состоянию на 1 сентября— 2 0 , 
из них кандидатов— 1 0 .

Ячейка в целом среди рабо
чей массы пользуется авторите
том. Это подтверждается тем, 
что все проводимые ею мероприя
тия находят поддержку и уча
стие самих рабочих. Имеются, 
однако, отдельные члены, кото
рые не заслуживают доверия со 
стороны населения. К таким 
можно отнести тех товарищей, 
которые замечаются в пьянстве.

Борьба с пьянством
среди населения вообще и 

внутри ячейки в особенности за
нимает не малое место. Устрой
ство попоек частично замечались 
и за партийцами. Зимой этого 
года ячейка вынесла решение— 
прекратить участие в попойках 
парт, товарищам. Имеются от 
этого благоприятные результаты. 
За систематическое пьянство ячей
ка исключила из рядов партии 
одного члена.

Организация рабочего 
актива. *

Для более успешного прове
дения политики партии в массы 
ячейкой еще зимой было присту- 
плено к выявленищ. рабочего ак
тива. Больших успехов в этом 
вопросе пока нет, но чувствуется, 
что рабочие активисты всегда 
прислушиваются к голосу- ячейки 
и содействуют в проводимых ею 
работах. Особых собраний акти
ва ячейка не устраивала, а ведет 
работу среди них через различ
ные организацип: производ. со
вещание, завком, ВИК, клуб и

т. д. Наблюдается интерес со 
стороны рабочих работой партии. 
Об этом свидетельствует постоян
ное участие беспартийных на об
щих собраниях ячейки. Числен
ность участия в среднем 10— 15 
человек. Иногда доходит до 40.

Режим экономии.
Борьба за сокращение непро

изводительных расходов занима
ла основное место в работе ячей
ки. С самого начала этой кампа
нии вопрос был проработан на 
партсобрании и затем перенесен 
для практического проведения в 
жизнь в хоз. организации. Как 
устно, так и через стенную га
зету было проведено раз'яснение 
среди рабочей массы. Несмотря 
на неблагоприятные условия для 
проведения режима экономии 
(плохое качество передельного 
чугуна, ветхость и примитивность 
оборудования завода, финансовая 
неустойчивость) достигнуты поло
жительные результаты. О них 
уже писалось в газете.

Создан кадр 
пропагандистов.

Для большей связи партии 
с массой, ячейкой выдвинуто 
пять пропагандистов. Трое из 
них прикреплены к 3-м сменам 
литейного цеха, один к механи
ческому n двое к сезонником. 
Небольшая практика в этой об
ласти подтверждает свою целесооб
разность.

Рабкоровская работа.
Кружок рабкоров оформился 

после областного с'езда селькоров. 
За летний период проведены два

Обзор
Ежегодно в нашу область наез

жают разные экспедиции для ис
следования богатств края. Польза 
от этих экспедиций неоспоримая. 
Беда только, что исследователи 
обычно совершенно не освещают 
в местной печати результаты своей 
работы. Зато в центральной Прессе 
изредка появляются заметки, но 
последние составляются так, что 
вызывают недоумения читателя, 
знающего местный край.

Вот характерная, смехотворная 
заметка, помещенная на страницах 
,,Бедноты“ (N» 2514, от 19 сего 
сентября):
Новый район для переселения.

В стране зырян и самоедов.
Только что в Москву возвратилась 

экспедиция Наркомзема, которая около 
3-х месяцев работала в области реки 
(курсив редакции) Коми (бывшая Во
логодская губерния). Здесь обследовано 
до 350.000 гектаров земли (гектар—око
ло десятины).

Район этот населен зырянами, са
моедами и выходцами с Урала—киржа- 
ками. Оказалось, что здесь имеются 
богатейшие (курсив ред.) заливные луга 
и вполне возможно вызревание хлебов, 
так что слабо населенный до сих пор 
край может быть использован для пе
реселения. Помимо земледелия, здесь 
испоконь веков существуют подсобные, 
промыслы Но главное богатство края 
—это пушнина: каждый зверолов (кур
сив ред.) добывает в год не менее 
20-30 песцов, столько же лисиц и до 
500 белок. Песец продается до 150 руб. 
за шкурку, а белка по 95 коп. Инте
ресно отметить, что почти в каждом дво
ре (курсив ред.) имеются ручные песцы, 
кот. выдерживают до продажи. До сих 
пору жителей сохранились „допотопные 
кремневые ружья, лукии стрелы."

Что можно сказать по поводу 
этой билиберды?

печати.
Прежде всего, мы очень сомне 

ваемся, чтобы экспедиция работа
ла ,,в области реки Коми“. Нет 
таковой реки, ни речки, даже 
микроскопом не найдешь. Коми 
область вовсе не обязана иметь ре
ку Коми. Коми народ не гордый

Мы знаем, где приблизительно 
работала экспедиция Наркомзема 
Это бассейн средней Печоры. Но 
в этом районе самоедов, а тем 
более киржаков с Урала, нет. На
счет „богатейших" заливных лугов 
и вызревания хлебов автор замет
ки тоже переборщил. Кому неиз
вестно, с какими нечеловеческими 
усилиями отвоевываются коми 
крестьянином культурные участки 
из под лесных массивов. Открытых, 
луговых естественных участков 
ведь нет. О вызревании хлебов то
же можно говорить с большой 
натяжкой, ибо район подвержен 
частым заморозкам. Настоящий год 
служит этому яркой иллюстрацией.

Особенно же абсурдными яв
ляются строчки, рисующие пушной 
промысел. Судя по заметке, вся 
Коми область изобилует ценней
шими зверями и каждый зверолов 
является крупным богатеем. В са
мом деле, простой арифметический 
подсчет говорит, что вылавливае
мые каждым охотником 30 песцов

собрания. Рабкоры к делу пена- . 
ти начинают проявлять большой 
интерес. Местная стенная газета 
«Металлистv за последнее время 
улучшилась как по содержанию, 
так и по внешнему виду. Выхо
дит регулярно. Заметки отдель
ных корреспондентов о жизни 
Нювчима нередко стали появ
ляться n в областной газете.

Помощь английским 
горнякам.

Совместно с заводкомом про
водилась два раза кампания по
мощи английским горнорабочим. 
В первый раз поступило 147 р. 
второй раз 35 руб. Кампания 
продолжается.

Учеба
прошлого года дала плохие 

результаты по той причине, что 
к школе нормального типа были 
прикреплены совсем неподготов
ленные слушатели, руководитель 
не сумел заинтересовать их n 
т. д. В настоящее время прово
дится подготовка и с 1 -го ок
тября- будут функционировать 
три школы: нормальная, сокра
щенная и профессиональная. Про
веден партийцами субботник и 
на вырученные суммы выписаны 
учебники для школ. Связь и ру
ководство над комсомолом нала
дились. Один из членов бюро 
ВКП (б) работает в бюро кол
лектива ВЛКСМ. К обоим комсо
мольским ячейкам для постоян
ной работы прикреплены два 
партийца-комсомольца.

Парткорреспондент.

Ля} Учителя, избачи, аграномы, 
врачи и фельдшера,

без ЈyГ Ь ld  Tyj вам
в деревне не обойтись, 'м

 - ........................... - = ^ 4 =

товок, то выходит, что коми мужик 
живет куда лучше всякого амери
канского фермера и за пояс за
ткнет любого немецкого бюргера.

Коли такой обильный лов 
пушнины, то уже, конечно, коми 
охотники предпочитают обходиться 
без дорогих ружей—к чему тратить 
деньги и заряды, когда их заменя
ют допотопные луки и стрелы.

Счастливая же должно быть 
жизнь у наших печорцев, если 
в к а жд о м д о м е  имеются ручные 
песцы. В других краях ,,homo ho- 
mini lupus est“ („человек человеку 
зверь"), а у нас зверь и человек 
дружат, вопреки здравому смыслу и 
наперекор стихиям.

Мы спрашиваем, кому понадо
бились эти „сказки Шехерезады?‘‘ 
К чему идеализировать бесконечно 
трудную, тяжелую жизнь коми 
крестьянина? Почему автор не 
поинтересовался спросить, а сколь
ко же наши охотники задолжали- 
государственным и кооперативным 
заготовителям в связи с повторяю
щимся из года в год неурожаем

стоят 4500 р., 30 лисиц, считая глушнины? Он бы тогда узнал, что 
в среднем по 25 рублей, Устоят 750 
руб., 500 белок— 445 руб., а весь 
годовой доход от охоты, не считая 
доходов от лесной дичи —  соста
вляет 5725 руб. Если к этому доба

каждый почти охотник задолжал 
на сотни рублей.

Проблемы колонизации Печор
ского края стоят как ударная зада: 
ча, но она не так легко разреши-

вить доходы от земледелия, ско- j ма. Нужна громадная поддержка от 
товодства, рыболовства и лесозаго-1 государства.
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Конференции женщин общественниц-
Очередные задачи в оживлении Советов, ККОВ, Кооперации, 

сельского хозяйства и роль крестьянки,
Д оклад  тов. Булы ш ева.

Крестьянке чаще всего при
ходится сталкиваться с волиспол- 
комом, комитетом взаимопомощи 
и кооперацией, а потому она 
должна знать, какое должна при
нять участие в поднятии рабо
тоспособности этих организаций, 
также знать для чего служат эти 
организации и кто должен вести- 
руководить в них работой.

Пути оживления работы 
Советов.

Работники волисполкомов в 
большинстве неподготовлены и 
'развернуть работу, как бы сле
довало, не могут. Жизнь же 
очень часто заставляет менять 
подход и методы работы и тре
бует от работников большой под
готовки Многие работники к ра
боте BPІK‘öв относятся с недолж
ным вниманием, а потому при 
перевыборах Советов необходи
ма обратить на выдвижение кан
дидатов, пользующихся автори
тетом среди населения.

Каждый гражданин должен 
быть готовым к перевыборам.

Необходимо как можно шире 
ознакомить население с значе
нием перевыборной кампании и 
участием крестьянок в перевы
борах, для чего использовать 
индивидуальные и групповые 
беседы, делегатские, сиктовые и 
общие собрания граждан, где 
обсудить кандидатуры как жен
щин, так и мужчин. Только при 
активном участии всех граждан 
в выборах, могут быть выбраны 
лучшие работники в Советы.

При малом количестве изби
рателей ВИК не может пользо
ваться должным доверием со 
стороны населения.

Женщина в выборах должна 
принять равное участие 

с мужчиной.
До сих пор женщина на вы

боры смотрит с недостаточным 
вниманием. Несмотря на то, что 
количество избирателей женщин 
больше чем мужчин (женщ. око
ло 52,600 человек, а мужчин око
ло 42-х тысяч) процент участия 
женщин на много меньше—37% 
(по отношению к общему числу 
участ. в выборах). Мало женщин 
в волисполкомах—из 285 членов 
только 5 женщ., на уездном с‘ез 
де Советов было 248 мужчин и
1.7 женщин, членов уисполкома 
58, из них 2 женщины, на обла
стном с‘езде участвовало 96 че
ловек, из них 6 женщин. Эта 
цифра ясно показывает недоста
точную активность женщин в 
общественной работе, а поэтому 
перед нами стоит задача—поду
мать кого из женщин—потолко
вее провести в Советы в пред
стоящие выборы, обсудив и кан
дидатуры мужчин. Необходимо 
процент участия женщин в Со
ветах довести до одинакового 
уровня с участием мужской ча
сти населения.

Приблизить работу Советов 
к массам.

Работа волисполкома должна 
быть гибкой, а не отличаться 
формальным исполнением цирку
ляров, а при выполнении цирку
ляров считались-бы с них при
емлемостью по местным условиям. 
Для того, чтобы учесть все нуж
ды населения, необходима актив
ная помощь секции волисполко

мов. В секции вовлечь наиболь
шее количество желающих и до
стойных гр-н, в особенности кре
стьянок. Волисполкомы должны 
через каждые 3 месяца отчиты
ваться перед населением, чтобы 
крестьяне были в курсе работы 
волисполкома, а также могли де
лать те или иные указания. Эта 
отчитываемость поставлена сла
ло и нужды деревни обсужда
ются шаблонно.

Не забывать ВИК-ам нужд 
бедняков.

ВИК'и должны стараться пре
доставлять побочный заработок 
бедняцкому слою населения во
лости, зачастую замечаются явле
ния, когда хорошие заработки 
в деревнях предоставляются за
житочному слою. Не интересу
ются положением рабочих, рабо
тающих нгi Уральских заводах.

Внимание на благоустройство 
деревни.

Слабо обсуждается вопрос 
улучшения с-хозяйства. Плохо 
поставлено пожарное дело, школь
ное и пр. Только у того волис
полкома будет хорошо поста
влена работа, который будет ин
тересоваться всеми сторонами 
жизни крестьянина. В первую 
очередь ВИК‘и должны обратить 
внимание на благоустройство и 
поднятие культурной жизни де
ревни.

Укрепить ККОВ и поднять 
их работоспособность.

Всего в области 112 комите
тов крестьянской общест. взаи
мопомощи. Значение комитетов 
громадно, но силы его слабы. 
На каждый из комитетов 
средств приходится по 170 руб. 
Крестьянка должна принять уча
стие в укреплении этих комите
тов, стараясь различными путя
ми увеличить их капитал. Чле
ны должны аккуратно вносить 
членские взносы. Обратить вни
мание на усиление помощи бед
някам. У нас до сих пор не 
практиковали оказание помощи 
натурой. На эту отрасль работы 
должна серьезнее обратить кре
стьянка, ибо больше нуждающих
ся у нас среди женщин.

ККОВ помогает во всех 
нуждах бедняку.

Комитеты взаимопомощи долж
ны- вникать во всякую отрасль 
общественной работы, например 
комитет должен знать, что усло
вия жизни детишек, в особен
ности летом, скверны, а потому 
он должен оказать поддержку в 
организации ясель. Помочь бед
някам вступить в члены коопе
ратива.

ККОВ может взять на себя 
совстанпию и давать заработок 
беднякам. При выборах в коми
теты общественной взаимопомо
щи должны серьезно отнестись 
наши крестьянки и отвоевывать 
свои интересы.

Роль кр-ки в укреплении 
Кооперации.

Только тогда улучшится рабо
та кооперации, когда сознатель
но отнесутся к укреплению та
ковых крестьянки. Кооперация 
может улучшить работу при 
больших деньгах, а потому жен
щина должна стремиться к рас
ширению капитала кооператива.

Женщина должна также созна
тельно, обдуманно отнестись 
к выборам, в особенности теперь, 
когда идет волна растрат. Надо 
в правления проводить честных 
людей, пользующихся доверием.

Женщина должна помочь ко
оперативу собрать полностью 
паевые взносы. Кооператив свою 
работу должен проводить планово 
учитывая нуждаемость населения.

Процент крестьянок 
в кооперации низок.

Необходимо усилить внима
ние на кооперирование крестья
нок. Процент кооперирования 
низок из 22 боо членов всего 
женщин только около 2 боо че
ловек. Многие женщины не всту
пают, потому что там состоят 
их мужья. Это безусловно не 
причина, женщина должна, само 
стоятельно вступать в члены 
потребкооперации.

Чтобы усилить работу кре
дитных товариществ, надо до
биться, чтобы кредит был отпу
скаем на более долгий срок, а 
также и % снижен.

Роль крестьянства в развитии 
сельско-хозяйства.

Населению надо серьезно от
нестись к выбору формы земле
пользования, ибо передел будет 
проведен лет на 25-З0.

Обратить внимание на орга
низацию хлебозапасных магази
нов, это необходимо в наших 
условиях, ибо у няс привозное 
зерно не родится. Если не будет 
в запасе своего зерна, то с.х. 
продвинуться вперед не может, 
например, сейг-од у нас семена 
не дозреют.

Расширить посев льна, ко
нопли. Они имеют сбыт за 'гра
ницу.

Улучшить породу скота, а 
то от наших коров кроме навоза 
мы не получаем почти никакой 
пользы, а условия нашей области 
более способствуют скотоводству 
чем земледелию.

За эту то работу и должна 
немедленно же взяться ваша ко
ми женщина. Для того, чтобы 
она могла лучше ориентировать
ся в постановке этого дела, не
обходимо больше читать по во
просам сельско-хозяйства. Только 
при общей дружной работе жен
щин и мужчин мы скорее можем 
поднять наше хозяйство и улуч
шить, облегчить свой труд.

По докладу задавались около 
Зо-ти вопросов и 18 товарищей 
выступали в прениях.

Наши молодежь-
Выполним свои зад ачи  

как члены КИМ‘а.
Н а днях Областной Комитет, 

по разверстке ЦК, прикрепил 3 
зырянских ячейки: Нювчимскую,
Кирульскую и Ибскую (Сысольско
го уезда) для связи с комсомоль
скими ячейкама Чехо-Сповакии.

В связи с прикреплением перед 
рабоче-крестьянской молодежью Об
ласти и членами Комсомола от
кры вается ш ирокая возможность 
внимательно изучить те условия, в 
которых находится сейчас тоудящая- 
ся молодежь в одной из капитали
стических стран.

Для этого мы должны поставить 
неотложнойзадачей— наладить креп
кую связь с Годонинской органи
зацией и ячейками Чехо Словакии, 
которые прикреплены к нашим 
ячейкам.

Путем регулярной переписки 
наши комсомольцы должны позна 
комиться как работают наши под 
шефные комсомольцы, какие задачи 
стоят перед ними и в свою очередь 
должны помогать прикрепленным 
ячейкам, делиться своими достиже
ниями и недочетами и широко и н 
формировать их-как живет, в к а 
ких условиях работает молодежь 
Коми области.

Нужно надеяться что наши 
прикрепленные ячейки отнесутся 
с должным вниманием к этой но
вой работе и выполнят возложен
ную на них обязанность по интер
национальной связи— как члены 
боевой коммунистической органи
зации. С. Лорелин.

Знамя и письмо-Годо- 
нинским комсомольцам.

Устьсысольской районной орга
низацией, на днях послано знамя, 
письмо и материальная поддержка 
в сумме 50 руб.— наш ей подшефной 
Годонинской организации Чехо-Сло- 
вацкого комсомола. В письме до
вольно подробно описывается поло
жение области, положение рабоче- 
крестьянской молодежи нашего 
района и охарактеризована в общих 
чертах работа и состояние район
ной организации комсомола. Вот 
один отрывок из письма: „Нам
очень было бы интересно знать 
подробно вашу жизнь и борьбу. 
Н адеемся,что цы с скором времени 
вместе ~с~" письмом выш лете нам 
материал об истории вашей орга
низации, выпускаемые вами ли
стовки, фотографии из жизни ва
шей организации и т. п. Эти м а
териалы  принесут нам большую 
помощь в деле интернационального 
воспитания нашей молодежи".

Письмо заканчивается так: 
„Еще раз, товарищи, благодарим 
вас за  посланное знамя и письма 
и заявляем , что мы всегда fotobы 
помочь вам в борьбе, чтобы кап и 
талистическую  страну, Чехо-Сло- 
вакию, сделать страной Советской".

П ослав письмо мы можем н а
деяться на скорое получение ответа 
от зарубеж ных братьев.

С. Лор.

Учтем прошлые ошибки.

На помощь английским 
горнорабочим.

Члены профсоюзов Рабпрос 
и Совторгслужащих Позтыкерос- 
ской в. (Устькул. у.) отчислили 
на общем собрании в пользу 
бастующих горнорабочих Англии 
полдневный заработок и вы
зывают пожертвовать такое же 
отчисление членов союзов Раб
прос и Совторгслужащих, во
лостей Небдинской, Вомынской, 
Корткеросской и Мординской.

За секр. волсекрет.

А. Макаров.

Ячейки профсоюза Сельско
хозяйственных n Лесных рабо
чих по своему составу далеко 
не соответствуют требованиям 
профессиональных принципов. 
Наш союз вырос за счет кре
стьян, работающих случайно на 
лесозаготовке и не нуждающих
ся в постоянном побочном за
работке. В этом отношении со
юз сделал грубую ошибку. По
лучилась незаинтересованность 
союзом членской массы и за
долженность по членским взно
сам. В настоящее время союз
ным органам необходимо обра
тить серьезное внимание на 
ликвидацию задолженности по 
членским взносам и неплатель
щиков прямо исключать из 
союза.

В союзе должны быть толь
ко действительные члены, за
интересованные в союзной ра
боте. Дальнейший прием чле
нов должен быть исключитель
но из рабочих, нуждающихся в 
постоянном побочном заработ
ке.

Вторым недочетом союзной 
работы необходимо отметить 
слабое участие членов в про
фессиональной работе. В буду
щем, союзным органам, в осо
бенности волкомам, необходимо 
обратить внимание на создание 
твердого ядра актива союза. 
Без актива немыслима и 
культпросветработа. Актив дол
жен приглашаться на все за
седания бюро волкома, для раз
решения важнейших вопросов. 
Через актив необходимо раз
вернуть и культ просветработу

Третьим недочетом являет
ся то, что союзвые органы не

знали заранее лесосек, где в 
тот год должна была произво
дится лесозаготовка, в силу че
го члены союза работали на 
плохих участках, которых рань-. 
ше всего подсовывает рабочим 
Северолес, а впоследствии не 
члены работали в хороших, 
вполне насажденных лесом уча
стках, что безусловно, взбудо
ражило членскую массу, на 
почве якобы неправильного 
распределения рабочей силы 
союзом. Такое явление не долж 
но иметь места и в настоящем 
году. Низовые союзные органы 
(волкомы) вправе не заключать 
групповые договора до тех пор, 
пока не будут известны все 
участки, предполагаемые к ле
созаготовке и полное предвари
тельное соглашение союза с 
Северолесом относительно рас
пределения рабочей силы на 
отдельные участки.

Вот три основных недочета 
в работе союза сельхозлесрабо- 
чих, на что должно быть об
ращено самое серьезное внпма- 
ние в будущей работе.

IV). Жданов.

Собрания не было 
с июня м есяца.

В Пыелдинской вол. (Сы
сольск. у.) волостная организа
ция профсоюзов довольно боль
шая, но работы никакой не 
ведет. Собрания не было с на
чала июня месяца. Никакая 
воспитательная работа среди 
членов не идет.

Правда.
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Пятилетие Koмигocтopгa,
Первого октября исполнится 

пять лет со времени организации 
Коми Областного Отделения го
сударственной экспортно-импорт
ной торговой Конторы „Госторг". 
Нельзя пройти мимо этого собы
тия, не отметив главных пунк
тов из сложной деятельности 
этой организации, которая во
шла в хозяйственную жизнь 
области и заняла в ней твердое 
место.

В периоде своего существо
вания Комигосторг имел неко
торую реорганизацию. B І9 2 1  
гoдv при Коми Ревкоме организо
вался Отдел Наркомвнешторга 
РСФСР. В 1922 году в респу
бликанском масштабе последо
вало изменение и дополнение 
аппарата Н К В Т : организовалась 
государственная экспортно-им
портная торговая Контора. В 
Коми области было открыто 
ее отделение, с оставлением 
полномочий НКВТ. Эги после
дние затем были утрачены за 
отсутствием в них необходимо
сти.

Основной задачей, как отде
ления НКВТ, так и Госторга в 
области Коми, являлась заготов
ка продуктов пушного промыс
ла. Наравне с этим стоял во
прос об удовлетворении, нужд 
Области товаропродуктами и 
орудиями и средствами промысла. 
Для наибольшего достижения 
результатов в своей работе 
Комигосторг проводил разные 
споообы и системы при заготов
ках. В 1922-23 году эта рабо
та проводилась через об‘едине- 
нпя охотников, по договору с 
Обсоюзом охотников, а также 
частично через мелких контр - 
агентов. В 1923-24г.-24-25 годах 
через свою сеть агентур и аген
тов и в небольшой степени ще- 
рез кооперацию. В 1925-26 году 
заготовка через низовую сеть 
кооперативов занимала уже боль
шое место и, наконец, в пред
стоящем году 70%  заготовки 
будет производиться через 
потреб, и с.-х. кооперацию.

Результаты этой работы та
ковы: в первом году Союз охот
ников мог выполнить договор 
только на 4 0 % . Сеть частных 
контрагентов имела нездоровые 
последствия—спекуляцию, не
выполнение договоров и расхи
щение товаров.

При заготовке своим аппа
ратом хотя и устранилась боль
шая часть этих ненормально
стей, но создались новые: воз
никла нездоровая конкуренция 
между всеми заготовителями. 
Передача кооперации заготови
тельного рынка имеет большое 
значение для области.

Все заготовленной сырье 
Комигосторг сдавал Центру 
откуда и получал в счет пла
нового задания все средства 
для своих операций. Непосред
ственных сношений с внешни
ми рынками Комигосторг по
чти не имел. Они выразились 
только в переписке с АрКос и 
некоторыми другими норвеж
скими фирмами, по предложе
нию им бересты и смолопро- 
дуктов.

За  время своего существо
вания Комигосторг провел за
готовку пушнины и разного 
экспортного сырья на общую 
сумму 1.542.972 р. 48  к.

Отдельно по годам, заготов
ка выразилась в следующем 
виде:

годы. сумма.

1922— 23 І66405  р. 98 к.
„23 - 2 4  444264 р. 35 к.
„24— 25 429290 р. бб к.
„25 — 26 503016 р. 50 к.

В отношении обхвата рын
ка, Комигосторг по количеству 
заготовки пушного зверя зани
мал в первом году работы — 
2 6 % , а в настоящем— 3 8 % .

Следует упомянуть еще о 
товароснабжении Комигостор- 
гом области, выразившимся, 
примерно, в одной трети' всех 
ввезенных сюда товаров.

Дов-Деми.

Где, как экономить
Тоже сэкономили.
Летом сего года Межогское 

(Жешартск. в. Устьвымск, у.) 
потребобщество закупало 300 пу
дов хлеба в Котласе. Когда па
роход с закупленным хлебом про
ходил через Жешарт, на пристань 
из ЕПО никто не являлся, и 
хлеб был увезен до Устьвыми, 
там выгружен и на обратном 
пути вновь взят на пароход. Вся 
эта ненужная дорога, выгрузка 
и погрузка в Устьвыми обошлась 
нотребобществу более 50 рублей. 
Хорошо экономят!

K jъo ct .

Плейлхоз наживается.
В племенном хозяйстве „Каз- 

лук“ (Жешартск. в. Устьвым- 
ского у.) породистых поросят 
продают по 10 руб. тогда как у 
местных крестьян поросята от 
матки — полукровки и самца 
чистокровного английского боро

ва (имеется у с.-х. т-ва) можно 
купить за 3-4 рубля. У населе
ния создается мнение, что плем
хоз заинтересован наживой, а не 
разведением породистых живот
ных среди крестьян.

Видевший

Непроизводительные 
расходы.

Турьинской конторой Севе- 
ролеса, Устьвымского у. заго
товленный в 1925-26 опер 
году лесоматериал плавится до 
настоящего времени. Можно 
было сплавить своевременно 
весной, если бы прибавили за 
сплав плату несколько копеек 
на бревно. Теперь лее Северо- 
лес „сэкономил из своего кар
мана “ несколько тысяч рублей.

Волченок.

Перевыборы делегат
ских собраний.

В этом году кампания пе
ревыборов делегатских собра
ний проводится по области 
в период с 1 октября по 1 нояб
ря. С ноября месяца должна 
быть начата систематическая 
работа со всеми делегатскими 
собраниями.

Для успешного проведения 
кампании Обком и Укомы 
ВКП (б) командируют на ме
ста лучшие пропагандистские 
силы, мобилизуются для уча
стия все культурные силы. 
Основные моменты кампании
по плану, который обсуждает
ся местной партячейкой, дол
жны быть следующие: ин
структивное совещание упол
номоченных по перевыборам, 
выпускное делегатское собра
ние, перевыборные собрания
по деревням (или участкам),
об‘единенное собрание делега
ток старого состава и нового
созыва.

Для изучения состава кре
стьянок на перевыборных со
браниях нужно выделить 6 со
браний в следующих волостях 
области: Серегово, Керчемья, 
Яебдин, Иб, Слобода, Ухта.

На перевыборных собраниях 
провести широкую отчетность 
делегаток перед избирательни
цами.

Перевыборы в областном 
центре и его районе провести 
с 20-31 октября.

Oöжeнomдeл.

Продвигайте газету;

Использование хвои

На каждые 5 дворов 
газета.

Лозунг— „Одна газета на 
каждые 10 дворов" в Усть- 
куломском уезде выполнен. По 
имеющимся из 22-х волостей 
сведениям различных газет, 
кроме журналов, выписывается 
2015 экземпляров. Разделив 
это число на общее количество 
дворов уезда, приходится уже 
1 газета на каждые 5 дворов.

Знающий.

Нет свежих газет.
ВЖешартской (Устьвым. у .) 

избе-читальне никогда не уви
дишь свежих газет или журна
лов, нет даже „Jyгыd т y j“ 
посетителям приходится читать 
валяющиеся старые газеты.

Hлiocт.

Не доставляют газет.
Лоемское почтовое агентство 

должно обслуживать вторую Куз
нецовскую, но корреспонденции 
в деревню приносятся всего раз 
или два в год. Газеты и письма 
чаще всего оставляются в школе, 
иногда и в ВИК-е, где долго 
задерживаются, а то и совсем 
теряются. Я выписываю «Кресть
янскую газету» и доставкой га
зеты очень недоволен, много но
меров совсем не получал, боль
шинство— с большим запозда
нием.

А. П.

Коми Область богата лесом. 
Наши леса подвергаются выруб
ке для сбыта лесоматериалов 
(пиловочник, шпалы и др.), на 
внутренний и внешний рынок.

Население области почти 
на 76 % занято в лесу на охоте, 
за дичью и пушниной и на 
лесозаготовке.

Различного рода кустарные 
промыслы начинают прививать
ся среди населения, давая ему 
подсобный заработок. Каждый 
промысел, дающий помощь хо
зяйству, должен быть учтен и 
использован. Здесь мы хотим 
остановиться на одном промыс
ле, который начинает усиленно 
прививаться в соседней с нами 
Сев. Двинской губернии-это по 
использованию хвои для полу
чения эфирных масел.

Попытаемся кратко осветить, 
что делают заводы по перегон
ке хвои в Яикове (в 3-х верст, 
от Устюга).

Прежде всего необходим 
железный бак для кипечения 
воды (ведер на 15-20) для 
получения пара. Б ак обклады
вается кирпичем (внизу печь) 
и подогревается. Полученный 
пар из бака через трубку идет 
в деревянный чан (в Диаметре 
80 сант., вышиною 2 метра), 
который нагружается материа
лом, служащим для выработки 
масла (иглы вереса-можжевель
ника, пихты и сосны). Посту
пающий по трубке из бака 
пар в чан проходитчерез весь слой 
материала, дает нужное нагре
вание и выходит через трубку 
во 2-й чан (по высоте разме
ра ,— 1 метр, диаметр тот же)

с холодной водой, в котором 
охлаждаясь пз парообразного 
состояния превращается в жид
кость и вместе с водой по вы
ходной трубке сбегает в специ
альную посуду, в которой не
трудно масло отделить от воды. 
В сутки выгоняют до 8 -ми 
фунтов хвойно-эфирного масла, 
т. е. до 12  руб. в сутки.

Завод рекомендуется ста
вить вблизи ключа, дабы не
обходимая для охлаждения вто
рого чана вода поступала бес
прерывно (самотеком).

Вот в общих чертах подроб
ности самой работы. Затраты, 
как видно, небольшие (до 30 руб).

Сбыт товара обеспечен. 
В эфирных маслах нуждаются 
аптеки и парфюмерные фабри
ки СССР. 16 килограмм масла 
(1 пуд) стоит 60 руб. В сред
нем заработок дает 4-6 руб, 
сбыт продукции, мы думаем, 
легко можно наладить через 
промысловую кооперацию.

Мы думаем наиболее энер
гичные кустари попытаются 
попробовать выгонку эфирного 
масла. На днях ожидаем из 
Устюга получение диапозитивов 
(туманные картинки)■и примем 
меры к удовлетворению техни
ческих запросов кустарей. Важ
но очень, чтобы последние своим 
опытом также поделились 
через печать.

А. Нее.

От редакции Затронутый авто
ром вопрос имеет громаднейшее 
значение для нашей области. Р едак
ция просит специалистов зы ска- 
заться на страницах газеты.

Почтовый ящик
Мордин. Березе. Заметку об уездном 

работнике направили в Областную Конт
рольную К О М И С СИ Ю ;.

Здесь. Безработному. В аш а заметка о 
вежливом приказчике направлена в Горпо.

Устьвымь. Недовольному. Согласно со
общения Устьсысольской п. т. конторы, 
из Устьвымской п. т. конторы сокращены 
два работника и один из них оставлен на 
службе не как квалифицированный работ
ник, а  как практикант—ученик.

Тентюково. Титову. Сообщите свой 
полный адрес.

Глотово. Местному. Ж и знь волости ва
ми освещена слабо. На будущее время 
не берите широких тем.

Черныш. Мужичну. Сердитова призови
те к порядку на общем собрании пайщи
ков потребобщества.

Здесь. Эмте. Вы не пишете принимает 
нет обратяо  ГорпЬ недоброкачественные 
товары. Если принимает но поднимаемый 
вами вопрое не имеем места, т.к. ни одно 
торговое учреждение не имеет возможно
сти проверять тщательно доброкачествен
ность каждой вещи.

Корткерос. KiHгЛЫ. В ваш их статей
ках ничего нет нового. Не пойдут.

Визинга. Проходящему. Заявите тому, 
кто заведует случным пунктом,

Пыелдин. TödьiGЛЫ . Для поступле
ния в Педтехникум требуется определен
ный об'ем знаний. Испытания показали 
что большинство поступавших его не 
имели, почему те и не приняты. Осталь
ные корреспонденции не пойдут, потому 
что вы не даете своего полного адреса.

Об‘ячево. Жгутику. Мелочь— не пойдет.
Онешье. Чапину. 0 6 ‘явлений бесплат

но редакция не печатает. Вышлите 50кон.
Лойма. К атукову. Дело о лошадиной 

шкуре подайте в суд.
Пожег. Петькину. В г. Устьсысольске 

имеется портняжная мастерская об'едине- 
ния инвалидов, куда принимаются только 
инвалиды.

Читаево. Заметку „Появились агенты" 
направили для сведения в Коми Северо- 
лес.

Вотча. Предревкому. Пиеьмо пересла
ли пом. прокурора.

Здесь. „Над". „Бюрократизм и режим 
экономии" не пойдет. Ничего дурного в 
том нет, что крестьянин или рабочий в 
часы занятий обратиться к сотруднику

учреждения с просьбой раз'яснить пункты 
заключенного им договора.

Здесь. П. Об этом уж е писалось в 
нашей газете.

Здесь. Соколову. „И тоги работ Коми 
обл. кассы соц. стр. за 1925-26 опер, 
год" не пойдет. Газета нуж дается в све
жем, злободневном материале. Читателю  
интереснее знать сколько больных было 
отправлено на курорты  нынешним летом, 
а не прошлым.

Визинга. Сыснину. Статьи для газеты  
неподходящи. Пишите о страховой р а 
боте: как идет страховая кампания, еколь- 
ко выдано премий и пр.

Здесь. Порошкину. На основ, ст. 11 
Угол. Пр. Код. дела, о преступл. пред. ст. 
169,- возбуждаются не иначе, как по ж а
лобе потерпевшей, поэтому писать в газе
те от имени совершенно постороннего 
лица неудобно и даж е преступно.
, Здесь. Уна тepпiтыeлы. Надо бы

ло указать точнее рост хулиганства.

Гр-н д Анюша, Шошецкой в* 
Устьвым. у. Ник. Вик. Горбу
нов поймал в верховьях реки 
Елвы (ириток Выми) заблудив
шуюся, неизвестно чью, лошадь и 
пригнал домой. Приметы лоша
ди: кобыла карей масти, возраст 
6— 7 лет, рост средний, край 
левого уха срезав. Волисполком.

В связи с реорганизацией 
Педтехникума иов/типа в нор
мальный, печать и штамп та
кового из'яты  из употребле
ния. Отныне в употреблении 
печати (сургучная и каучуко
вая) и штамп Устьсысольского 
Педтехникума (бывшего нор
мального типа)

Зав. Педтехникумом.
Богданов.
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